

## Ochoa, el tercer jugador más veterano de la Serie A

Con su llegada al Salernitana, el arquero de la Selección Mexicana se convirtió en uno de los elementos más longevos del calcio.

Guillermo Ochoa regresó a Europa para

asumir un nuevo reto: el Salernitana. El arquero de la Selección Mexicana en Qatar 2022 firmó con el cuadro de italiano y se convirtió en el tercer jugador más veterano de la actual temporada de la Serie A.

Con sus 37 años 'Memo' Ochoa está en el top 3 de los jugadores más longevos de la Serie A, liga que tiene un promedio de edad de 26 años. El canterano de las Águilas solo está por detrás de Fabio

Quagliarella de la Sampdoria y del portero del Inter de Milan, Samir Handanovic con 38 años. El top 5 lo completan Daniel Ciofani con la misma edad que Ochoa y Ciprian Tatarusanu con 36 años. Un caso especial es el de Frank Ribery, que disputó un partido con 39 años precisamente con el Salernitana, sin embargo, después de ese juego contra la Roma se retiró. Ochoa, el de mayor experiencia del Salernitana

En el Salernitana Ochoa será el más veterano de toda la plantilla que tiene un promedio de edad de 26 años. El que le sigue a Memo es Antonio Candreva con 35 años, mientras que en la portería el segundo arquero, Vincenzo Fiorello, tiene 32 años. Recordar que el arquero titular, Luigi Sepe de 31 años, está lesionado y en esa ecuación entró el portero mexicano que firmó seis meses con opción a un año de extensión.

# SECCIÓN B

JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 2022

## FUTBOL INTERNACIONAL

# Jugadores mexicanos que podrían ir a Europa



**Estos futbolistas han brillado con sus respectivos clubes, incluso algunos con la Selección Mexicana**

El 2023 podría ser un año en el cual varios jugadores mexicanos emigren al fútbol europeo, pues su talento los ha llevado a brillar en la Liga MX y, por ende, los ojos de varios equipos europeos podrían estar sobre ellos.

Con el paso de los años, los jugadores mexicanos han ido ganando terreno en el Viejo Continente y este mercado de fichajes en invierno ya dejó por lo menos dos elementos aztecas en el fútbol europeo, César Montes que jugará para el Espanyol de Barcelona y Santiago Román quien fue firmado por el Real Oviedo de la Segunda División de España.

Sin embargo en México aún esperan una oportunidad otros elementos que incluso dejaron ver su talento al mundo en Qatar 2022.

**Alexis Vega**

El delantero mexicano tenía en mente no regresar a Chivas después de Qatar 2022, sin embargo no ha tenido una oferta aceptable para viajar al Viejo Continente. Por ahora sigue siendo elemento del Rebaño Sagrado, incluso, ya disputó unos minutos con Guadalajara en la Copa Sky.

**Emilio Lara**

El jugador del América es otro jugador mexicano que seguramente pronto tendrá una oportunidad en el fútbol de Europa, pues en las Águilas ha brillado de la mano de Fernando Ortiz. El lateral azulcrema tiene condiciones similares a las de otros jugadores que ya han conseguido su pasaporte al mejor balompié del mundo.

**Carlos Acevedo**

Si bien los guardametas mexicanos no han tenido tanto brillo en Europa, el Tex-Tex tiene las cualidades suficientes para poder emigrar. El arquero de Santos Laguna es uno de los más confiables de la Liga MX y aunque no se confirmó ninguno, se habló hace unos meses que por lo menos dos clubes lo han tenido en la mira.

**Omar Campos**

Otro jugador de Santos Laguna que también tiene amplias posibilidades de conseguir un boleto para el otro lado del Océano Atlántico. El futbolista de 20 años ya tuvo una oferta del fútbol turco, pero debido a la baja cantidad de dinero que ofrecieron por él, los laguneros prefirieron esperar una segunda oportunidad.

**Luis Chávez**

El mediocampista de los Tuzos del Pachuca brilló no solo con los hidalguenses en el último semestre, sino también lo hizo con la Selección Mexicana en Qatar 2022. Autor de uno de los mejores goles de la Copa, Chávez sigue esperando la oportunidad de un club europeo para desarrollar su talento.

## CHIVAS

### Víctor Guzmán tras el doping: "Duré como tres días sin querer comer ni salir"

**El jugador de Chivas confesó que vivió momentos difíciles tras el doping que lo alejó del Rebaño en 2019**

Víctor Guzmán, mejor conocido como el Pocho, está de vuelta en Chivas luego del doping por el cual su regreso al Rebaño Sagrado fue opacado en el 2019 y de acuerdo a sus palabras, tras dicha 'pesadilla' pasó días sin comer o salir a la calle.

En entrevista con TUDN, el refuerzo del Guadalajara indicó que todo lo que vivió fue por un descuido que a cualquiera le puede pasar, por ello decidió reintegrarse a su vida cotidiana y salir adelante para no verse más afectado

"Duré como tres días sin querer comer ni salir, pero dije, 'no he dañado a nadie, no maté, no soy una persona que le haga mal a alguien o se lo desea', lo que pasó fue una circunstancia de la vida que tanto me puede pasar por el descuido de las 24 horas, no éramos lo profesional, en cualquier fiesta que vayas te puede pasar, como a miles de personas y ni cuenta se dieron", comentó el Pocho.

Guzmán asegura que en aquellos días, su familia pasó por momentos complicados, pues no solo él sufrió el problema del doping, sino también su hermano tuvo complicaciones con un proyecto que tenía.

"Fue duro y a final de cuentas pasamos por momentos increíbles con la familia. Mi hermano

estaba en un proyecto de trabajo, también se le incendió todo, tenía lo de los muebles, sala, comedores, recámaras, se nos incendió el taller a los dos días", comentó.

El Pocho asegura que lo que vivió le sirvió para que su familia se uniera más y descubrir quiénes estaban con él.

"Me destrozó ver también a mis hermanos, familia, preguntándose por qué pasan estas cosas, hemos sido una familia muy unida y muy fuerte, después de eso se nos empezó a iluminar el camino, estamos contentos porque se podrá escuchar mal, a todos nos hace falta esa apretada para que realmente veas quién está contigo, quién incluso de tu familia te da la espalda, por eso somos la persona que somos el día de hoy", aseveró.





En pro de los deportistas

## Firman convenio de colaboración entre INCUFID y la UT Nayarit

**\*Con el propósito de conjugar esfuerzos entre ambas instituciones en beneficio de estudiantes y deportistas**

Por Carlos Alegre

Se firmó el convenio específico de colaboración y coordinación entre la Universidad Tecnológica de Nayarit y el Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte, con el propósito de conjuntar esfuerzos entre ambas instituciones, los cuales beneficien a la comunidad estudiantil y deportiva Nayarita.

La firma se llevó a cabo en las instalaciones de la UTN, siendo firmantes el rector Raymundo Arvizu López y Rocío Dillmann Gil, directora de vinculación de la UT; así como Carolina Lugo Robles, directora general de INCUFID, y Adrián Gómez García, director operativo del instituto.

Un alto porcentaje de los atletas que participan en eventos oficiales como representantes del Estado de Nayarit son estudiantes de los diferentes niveles educativos. Esta es una de las principales razones por las que se considera de gran utilidad realizar el mencionado convenio de colaboración entre el INCUFID y la UTN.

Asimismo, se subrayó que el Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte, al ser un organismo descentralizado del Estado de Nayarit, está facultado para recibir alumnos prestadores de servicio social y prácticas profesionales, a través de las cuales el universitario participa en la sociedad, identificando problemáticas y coadyuvando a su solución, desarrollando actitudes y aptitudes profesionales a través de la práctica.

Otro de los puntos del convenio es la tutoría integral a deportistas élite consiste en un proceso de acompañamiento personalizado durante la formación de los estudiantes y comprende una serie de acciones estratégicas que involucran diversos actores, implican distintos niveles de intervención y se pueden realizar en entornos apoyados por la tecnología, sean institucionales o externos.



Dando hincapié a la metodología de la investigación que constituye una herramienta básica de las ciencias aplicadas al deporte, indispensable para la generación de nuevos conocimientos, así como para la solución de problemas relacionados con el entrenamiento físico y con el logro de óptimos resultados a nivel competitivo.

Se propone desarrollar en la universidad un programa de diversificación de oferta educativa con el objetivo de satisfacer las necesidades del alumnado. Los deportistas de élite deben contar con un aval de resultados competitivos que les permita acceder a estos programas para compaginar su

formación académica con la práctica deportiva, ampliando sus opciones académicas.

El eje de fomento a la extensión y la difusión de las actividades culturales artísticas y deportivas; ubica como objetivo estratégico impulsar la promoción entre la comunidad deportiva para la formación integral de la comunidad universitaria y el desarrollo social; haciendo referencia a estimular la práctica artística mediante programas efectivos de difusión y recreación de las diversas expresiones del arte, con la promoción de la cultura en los centros deportivos de escuelas INCUFID.

A su vez se reconoce que la Universidad Tecnológica

de Nayarit cuenta con instalaciones deportivas.

En este sentido el INCUFID está interesado en fortalecer los lazos con la UTN en pro del deporte nayarita a través del uso mutuo de instalaciones deportivas pertenecientes a ambas instituciones con un convenio de colaboración claro que permita el desarrollo deportivo en la entidad.

El INCUFID mantiene en constante capacitación a su plantilla de entrenadores, ofertando cursos y talleres impartidos por expertos en la materia, lo que permite que los entrenadores apliquen nuevas y mejores técnicas durante su enseñanza.



## Orbelín Pineda: Marcó un golazo para la victoria de AEK Atenas sobre Volos

**El Maguito se lució con una gran diana para cooperar con la goleada de su equipo en el regreso de la Liga de Grecia**

Orbelín Pineda regresó con el AEK de Atenas de la mejor forma y lo hizo con un golazo para marcar, en su momento, el 2-0 a favor de su equipo. Fue al minuto 30 cuando el Maguito mandó el balón a las redes.

Todo inició cuando Levi García mandó en centro raso sobre la banda derecha, pelotazo que encontró Pineda y con riflazo de pierna derecha terminó por celebrar el gol junto con sus compañeros y que mejor manera para cerrar el año.

ATENAS GOLEÓ

Al final, el gol del mexicano, que disputó la Copa del Mundo de Qatar 2022 con el Tricolor y que jugó solamente contra Arabia Saudita, significó el segundo de la noche para el AEK, pues antes, al 16', Gerasimos Mitoglu hizo el primero.

Pero Atenas no se iba a quedar contento con ese marcador, pues cinco minutos después del gol de Pineda, Tom van Weert marcó el 3-0; Levi García finiquitó la goleada al 67'. De momento, el AEK de Atenas marcha segundo de la Superliga de Grecia con 35 puntos y por detrás del Panathinaikos.



**VIAJA A 12 MESES SIN INTERESES**  
ESTA NAVIDAD

**10% DE DESCUENTO**

**3, 6, 9 y 12 meses sin intereses**

Call Center **33 3111 8780**  
[www.tepicplus.com](http://www.tepicplus.com)

\*PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DEL 2022. \*EL DESCUENTO SE APLICA SOBRE LA TARIFA DE ADULTO VIGENTE. \*NO VÁLIDO PARA BOLETOS DE ESTUDIANTE, INAPAM, MENOR E INFANTE U OTRAS PROMOCIONES. \*CAT 0% INFORMATIVO \*CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES.

MEXICANOS POR EL MUNDO

# Santiago Román es fichado por el Real Oviedo

**El defensor central mexicano llega a los azulones procedente de los Venados de Mérida, equipo de Liga de Expansión**

La legión mexicana en el fútbol europeo sigue aumentando, pues a la incorporación de César Montes al Espanyol de Barcelona ahora se suma la llegada de Santiago Román al Real Oviedo de la Segunda División de España.

El jugador mexicano llega al conjunto azulón procedente de los Venados de Mérida, equipo que pertenece a la Liga de Expansión. El futbolista que juega como defensa central podría ser utilizado de manera habitual en el equipo asturiano ya que también cuenta con la nacionalidad española, por lo cual no ocupará ninguna posición de extranjero.

Román, quien actualmente cuenta con 21 años de edad se marcha del conjunto peninsular con la cifra de 17

partidos disputados y dos anotaciones tras jugar el 2022 con los astados.

Se unirá a Marcelo Flores. El defensor central mexicano tendrá como compañero a Marcelo Flores, jugador que desde hace varios meses forma parte del Real Oviedo y que es considerado una de las joyas por brilla en el fútbol europeo y la Selección Mexicana.

Daniel Aceves sale del Real Oviedo. Otro mexicano que militaba con los azulones es Daniel Aceves, sin embargo su tiempo en el equipo parece haber terminado y volverá al fútbol mexicano, aunque todavía no se sabe si lo hará con los actuales campeón del balompié azteca, los Tuzos del Pachuca.



BOXEO | PARÍS 2024

## El boxeo podría quedar fuera de París 2024

**El COI analiza la posibilidad de que el boxeo quede excluido de los Juegos Olímpicos de París 2024.**

Podría ser una realidad, y cada vez la amenaza está más cerca. El Comité Olímpico Internacional (COI) plantea la posibilidad de que el boxeo quede excluido de los Juegos Olímpicos de París 2024. La disputa con la Asociación Internacional de Boxeo (IBA) y su presidente, Umar Kremlev, cada vez es más tensa. El COI aseguró en un comunicado que la IBA "no tiene un interés real" en el deporte y que "solo está interesada en su propio poder".

En 2019, el COI suspendió a la AIBA por irregularidades en la actividad arbitral y administrativa, y quedó excluida de los Juegos Olímpicos de Tokyo 2020. Debido a esto, la organización decidió omitir el boxeo de los Juegos de Los Ángeles 2028. El

presidente ruso de la IBA, Umar Kremlev, ha sido uno de los motivos por los que la Asociación está en el punto de mira. Se le volvió a escoger como presidente después de ser suspendido en la víspera electoral del candidato neerlandés a la oposición, Boris van der Vost, que recurrió al TAS y afirmó que la suspensión no era justa. Aun así, la federación no quiso repetir las elecciones, por lo que se formó una gran controversia.

La AIBA ha renovado a principios de este mes un contrato millonario con Gazprom, el proveedor estatal de energía de Rusia. Este hecho ha preocupado al COI, que no confía que la Asociación dependa de una empresa controlada en gran parte por el gobierno ruso. Además, la IBA decidió levantar la prohibición de que los boxeadores rusos y bielorrusos compitiesen bajo sus propias banderas, contradictorio a las normas del Comité.

El presidente Umar Kremlev y el secretario general George Yerolimpos enviaron

una carta a las Federaciones Nacionales sobre la intención del COI de dejar fuera el boxeo de los Juegos Olímpicos. En ella, exponen que los Juegos "son un activo deportivo global que pertenece a los atletas de todos los deportes y que no puede ser una herramienta de extorsión a las Federaciones Deportivas Internacionales por razones puramente políticas".

Ya se está notando el descontento por parte de deportistas y aficionados con esta decisión. A principios de este mes, un grupo de unos treinta manifestantes se reunió en las puertas de la sede del COI en Lausana, Suiza, al empezar una reunión de la comisión ejecutiva por la permanencia del boxeo en los Juegos. Bajo el lema "No a los Juegos sin el boxeo" en pancartas y camisetas, los manifestantes demostraron su indignación con la situación. El estadounidense Roy Jones Jr, subcampeón olímpico en Seúl 1988, y Gabriele Martelli, entrenador del equipo olímpico de boxeo de Malta, se unieron a la manifestación por el deporte.



## Santiago Giménez se luce con dos asistencias en victoria del Feyenoord

**El delantero mexicano jugó 28 minutos y dio dos pases para gol en el encuentro amistoso frente al FC Emmen**

Santiago Giménez sigue sumando minutos en el Viejo Continente y a la par demostrando su capacidad dentro de la cancha, pues en el duelo de preparación de este martes entre Feyenoord y FC Emmen, el delantero mexicano puso dos asistencias en la goleada por 5-0 de su equipo.

El canterano de Cruz Azul ingresó al campo al minuto 62 y fue autor de dos pases para gol. Para el quinto tanto del Feyenoord, Giménez peleó el balón desde el centro del campo y sirvió un pase para el brasileño Danilo, quien cómodamente en el área solo disparó

para vencer al portero rival. Fue el 29 de julio de este año cuando se concretó el traspaso del Bebote al fútbol neerlandés, desde entonces, ha disputado un total de 18 encuentros en los cuales ha anotado seis goles y una asistencia en juegos oficiales de la Eredivisie. En la Europa League, Giménez jugó los seis encuentros de la fase de grupos y marcó cuatro dianas.

Actualmente el Feyenoord marcha como líder de la tabla general tras 14 juegos disputados luego de cosechar 10 victorias, tres empates y solo una derrota.





# XVIEW + INTERNET

# ES MÁS VELOCIDAD

TV INTERACTIVA | INTERNET DE 50 A 1000 MEGAS\*



**PONTE MEGA | mega.mx | 33 9690 1234**

# AHORROS DE FIN DE AÑO CERRAMOS CON BROCHE DE AHORRO



<p><b>UVA Red Globo Kilo</b></p>  <p>a sólo \$69<sup>85</sup></p>	<p><b>MANDARINA Kilo</b></p>  <p>Contiene Vitamina C a sólo \$29<sup>75</sup></p>	<p><b>PAPA Cambray Blanca Kilo</b></p>  <p>a sólo \$29<sup>75</sup></p>	<p><b>CACAHUATE Tostado A granel Kilo</b></p>  <p>a sólo \$59<sup>90</sup></p>
<p><b>CEBOLLA Blanca Procesada Kilo</b></p>  <p>a sólo \$14<sup>85</sup></p>	<p><b>LIMÓN Persa Sin Semilla Kilo</b></p>  <p>Contiene Vitamina C a sólo \$16<sup>85</sup></p>	<p><b>MANZANA Golden En Bolsa</b></p>  <p>a sólo \$23<sup>85</sup></p>	<p><b>MANZANA Gala Bolsa de 600g</b></p>  <p>a sólo \$25<sup>85</sup></p>

<p><b>AGUACATE Hass Kilo</b></p>  <p>a sólo \$31<sup>85</sup></p>	<p><b>CILANTRO Mazo</b></p>  <p>a sólo \$5<sup>85</sup></p>	<p><b>CEBOLLITA Cambray Mazo</b></p>  <p>a sólo \$7<sup>85</sup></p>	<p><b>RÁBANO Cambray Mazo</b></p>  <p>a sólo \$11<sup>85</sup></p>
<p><b>PEPINO Criollo Pickle Kilo</b></p>  <p>a sólo \$14<sup>75</sup></p>	<p><b>TOMATILLO Con Hoja Kilo</b></p>  <p>a sólo \$16<sup>85</sup></p>	<p><b>REPOLLO Kilo</b></p>  <p>a sólo \$16<sup>85</sup></p>	<p><b>CHAYOTE Sin Espina Kilo</b></p>  <p>a sólo \$17<sup>85</sup></p>
<p><b>APIO Kilo</b></p>  <p>a sólo \$19<sup>85</sup></p>	<p><b>NARANJA Jugosa Kilo</b></p>  <p>Contiene Vitamina C a sólo \$17<sup>85</sup></p>	<p><b>JÍCAMA Kilo</b></p>  <p>a sólo \$14<sup>85</sup></p>	<p><b>GUAYABA Kilo</b></p>  <p>Contiene Vitamina C a sólo \$39<sup>90</sup></p>



**Verbuena Navideña**

Dátil.....\$99.90 Kilo  
 Tejocote.....\$29.90 Kilo  
 Canela Entera.....\$324.90 Kilo  
 Nuez con Cascara.....\$144.90 Kilo  
 Caña.....\$11.90 Pieza  
 Cajeta de Celaya.....\$11.90 Pieza

Romerito Kilo \$15<sup>90</sup>  
 Epazote Mazo \$8<sup>90</sup>  
 Hoja de Plátano Pieza \$8<sup>90</sup>  
 Yerbabuena Mazo \$8<sup>90</sup>

LAS OFERTAS DE FRUTAS Y VERDURAS SON MÁXIMO 5 KILOS, PIEZAS, BOLSAS O MAZOS POR CLIENTE